



監事
成田
弘喜

新役員紹介

みなさまより寄せられた署名入りの封筒

1995年、医療生協ができる時から関わり、20数年間、医療や介護について大変勉強させていただき、また、元気の出る理事会に参加させていただきました。これからも地域とつながる活動を期待しています。

1995年、医療生協ができる時から関わり、20数年間、医療や介護について大変勉強させていただき、また、元気の出る理事会に参加させていただきました。これからも地域とつながる活動を期待しています。

1995年、医療生協ができる時から関わり、20数年間、医療や介護について大変勉強させていただき、また、元気の出る理事会に参加させていただきました。これからも地域とつながる活動を期待しています。

家事動作のリハビリについて

訪問看護ステーション柚子

作業療法士 伊藤智之

シリーズ
訪問看護
10

患者さんが在宅復帰した場合、複雑な家事動作をこなさなければならぬケースがあります。

今回は、訪問リハビリでの家事動作の実際の関わりについて、料理・洗濯・掃除に着目して解説します。

料理

ひと言で料理といっても、実際には非常に多くの工程が含まれています。

〈工程〉

- 献立を考える
- 食材を用意する
- 調理道具を用意する
- 冷蔵庫から物を出し入れする
- 野菜の皮をむく
- 食べ物を包丁で切る
- 食べ物を加熱する（煮る・焼くなど）
- 食器に盛り付ける
- 食器をテーブルまで運ぶ
- キッチンを横歩きする
- 火の取り扱いに注意する



関節可動域の制限で物の出し入れができない方もいれば、安全に包丁を使えるだけの手の機能が乏しい方もいます。

料理は火を扱うものなので、注意・集中・記憶といった認知機能が低下していると、安全に遂行できない危険性があります。

片麻痺がある患者さんでは、釘付きのまな板などの自助具を活用し、その使い方を習得すれば、自分で料理ができるようになる方もいます。

心身の機能評価からある程度予測をしながら、実際に動作を行ってもらいつつ評価し、課題や対応策を見つけていきます。

医療生協だより5月号に折り込みました「憲法改悪おかげさまで、県南医療生協の目標200筆に到達！」を許さない全国署名は、のみなさん大変ありがとうございます。



署名へのご協力、ありがとうございます！

健康チャレンジ2022スタート！

今年も開催！
健康チャレンジ！

誰でも無料で参加できる、健康な生活習慣を身につけるためのチャレンジです。8つのコースからご自分に合ったコースを選択して、2ヶ月以上チャレンジしましょう！達成報告者には記念品を贈呈！

詳しくは、折り込みのチャレンジシートをご覧ください。



問い合わせ先
しばた協同クリニック
TEL 57-2328
(佐久間)



退任の伊藤忠悦さん(左)と板垣征夫さん

退任のご挨拶

となりますが、元は秋田県北部の生まれ。今も秋田の実家では、80代半ばの母が趣味の野菜と花づくりに精を出しております。

地域の医療・介護体制の充実は、人々の豊かな人生を支えるところ。監事の立場から、当生協の事業活動の維持・向上に貢献できればと思っております。

よろしくお願ひいたします



監事
佐藤
裕美

洗濯

洗濯を自力で遂行するのは意外と難しい方が多いです。

〈工程〉

- 洗濯機のふたを開け閉めする
- 適切な量の洗剤を入れる
- 洗濯機のボタンを押す
- 洗濯物を出し入れする
- 洗濯物を干す
- 洗濯バサミをつまむ
- かごを持って移動する
- 洗濯物をたたむ



脱水が終わった洗濯物を取り出すにはある程度の筋力が必要です。洗濯物を干すときにはバランス機能やピンチ力が求められます。

洗濯バサミをつまむピンチ力がない患者さんにはハンガーで干したり、洗濯機のボタンが認識しにくければシールで印をつけたりすることもあります。

掃除

掃除には拭き掃除・掃き掃除をはじめ、掃除機を使った清掃や整理整頓に至るまで、さまざまなものがあります。

〈工程〉

- 掃除の必要性を認識する
- 雑巾を絞る
- ほうきで掃く
- 掃除機をかける
- ごみを捨てる
- 整理整頓する



雑巾を絞ることが難しければ掃除用のウェットシートを活用したり、掃除機が負担であればロボット掃除機を使ったりと、代替案もあります。

入院時にリハビリ室では問題なく遂行できると判断されても、実際には複雑な認知機能や身体機能が求められるので、なかなかうまくいかないケースもあります。

訪問リハビリでは、実際の生活場面に伺って状況を評価して解決策を模索していきます。

集めておりましたので、よろしくお願いいたします。

引き続き待合室で署名を

お預け下さい。

の組合員

のみなさん大変ありがとうございます。

お預け下さい。

の組合員

2022年度 「しばたまち平和の祭典」 のお知らせ

核兵器廃絶と戦争のない平和な世界を願って平和の祭典を行います。多くの皆さんの参加をお待ちしています。

◆原爆パネル展

- ◎7月21日(水)~29日(金) 槇木生涯学習センター
- ◎8月1日(月)~12日(金) まちづくり推進センター・ゆるがら

◆柴田町戦跡めぐり(予定)

- ◎10月18日(火)

◆平和力フェ

- ◎11月19日(土) 槇木生涯学習センター

講話「世界は今、どうなっているのか
—コロナとウクライナ、オキナワとフクシマ、
そして9条一」(仮題)

講師 後藤宣代さん(福島市在住、経済学研究者)

◆問合せ先

- ◎柴田町まちづくり政策課 TEL 54-2111 または、

◎しばたまち平和の祭典実行委員会
TEL 090-1370-5321 (埼玉)



『俳句』

読者の文芸

つくづくと植田に鷺の白さかな

寄りかかる柱もなくて閑古鳥

大河原町永野シン

美智子



【安達みや子さんの新聞ちぎり絵】



本砂金城があった山林



川崎町教育委員会設置の案内板



運営委員と班長で開催した支部総会

5月12日(木)に支部総会を開催しました。コロナ禍のため、一部の運営委員と班長に集まつていただきました。

2021年度の活動・決算の報告と2022年度の活動計画・予算の提案をしました。役員は引き続き同

し、今年度の方針が決まりました。役員は引き続き同

じメンバードで運営していきます。

船迫支部 総会開催報告

船迫支部長 佐藤智男

ナ禍ですが、だいぶ制限が緩和されきました。予防しながら活動を再開していくことを考えております。

秋ごろには楽しいイベントが開催できることを願つております。

の参加者を4グループに分け、自己紹介、班長選出で競争。

シャツフルゲームでは、丸い鉄のディスクをステッカで押す。100点もあるがマイナスもある。ステッカを押す力の加減がとてもむずかしい。



スティックゲームを楽しむ参加者

日の雨で運動不足だったが、体を動かして汗ばむ位笑って、ストレス発散にならなかった」「運動をやって体を動かすことができて、休んでいた筋肉が生き返った」「楽しかった。久しぶりのゲームで脳トレになった」

えあつたり、励まし合つてだろう?今まで健康チャレンジで「断酒」「毎日体重測定」「毎日ダンス」「毎日ギターワーク」「週2回懸垂」に挑戦してきました。組合員さんと一緒に取り組める楽しさと一緒に取り組めることを達成することができました。

最近はSDGsの「ツバメ」をギター、タンバリンと太鼓で孫たちと楽しく演奏し、踊っています。

城跡には特に明確な登り口はなく、藪化が進んでいるため入ることは困難で、地元の人によりますと城跡は奥深い所にあるため中に入つても迷うことや、野生動物に出会うこともあると

動物に出会うこともあります。これを見かけにおたつしやに過ごしましょう!

本砂金城は余り知られていない城で今から655年以前の延元元年(1336年)初代砂金常重がこの地に移住3代目の長常が築城し、本丸、二の丸、三の丸があった山城と云われています。

それ以降代々伊達藩の一員として活躍し、この城は

本砂金城があった山林

そのために「宿」と表示されたと云われています。

支部だより

つかけでチャレンジしたんだろ?

今まで健康チャレンジで「断酒」「毎日体重測定」「毎日ダンス」「毎日ギターワーク」「週2回懸垂」に挑戦してきました。組合員さんと一緒に取り組める楽しさと一緒に取り組めることを達成することができました。

城跡には特に明確な登り口はなく、藪化が進んでいるため入ることは困難で、地元の人によりますと城跡は奥深い所にあるため中に入つても迷うことや、野生動物に出会うこともあります。これを見かけにおたつしやに過ごしましょう!

本砂金城があつた場所は川崎町の北部で仙台市太白区の秋保地区と隣り合わせの山林で、国道45号線沿いにあり現在は個人の所有地です。

城跡には特に明確な登り口はなく、藪化が進んでいるため入ることは困難で、地元の人によりますと城跡は奥深い所にあるため中に入つても迷うことや、野生動物に出会うこともあります。これを見かけにおたつしやに過ごしましょう!

本砂金城があつた場所は

川崎町の北部で仙台市太白区の秋保地区と隣り合わせの山林で、国道45号線沿いにあり現在は個人の所有地です。

城跡には特に明確な登り

口はなく、藪化が進んでい

るため入ることは困難で、

地元の人によりますと城跡

は奥深い所にあるため中に入つても迷うことや、野生

動物に出会うこともあると

ことですので入ることは

断念しました。

本砂金城は余り知られて

いない城で今から655年

以前の延元元年(1336年)

初代砂金常重がこの地に移

住3代目の長常が築城し、

本丸、二の丸、三の丸があつた山城と云われています。

それ以降代々伊達藩の一員として活躍し、この城は

本砂金城があつた場所は

川崎町の北部で仙台市太白区の秋保地区と隣り合わせの山林で、国道45号線沿いにあり現在は個人の所有地です。

城跡には特に明確な登り

口はなく、藪化が進んでい

るため入ることは困難で、

地元の人によりますと城跡

は奥深い所にあるため中に入つても迷うことや、野生

動物に出会うこともあります。これを見かけにおたつしやに過ごしましょう!

本砂金城があつた場所は

川崎町の北部で仙台市太白区の

しばた協同クリニック診療案内

受付	月	火	水	木	金	土
午前 9:00 ~ 12:30	(一般外来) 小幡 ・ 花木	(一般外来) 小幡	(一般外来) 小幡 ・ 島	(一般外来) 小幡 ・ 本郷	(一般外来) 小幡	◆第1土曜 (一般外来) 小幡 ・ 佐藤 ◆第3土曜 (一般外来) 小幡 糖尿病外来 (完全予約制) 沖本
午後 14:30 ~ 17:00	(一般外来) 小幡 (訪問診療) 花木	(一般外来) 小幡	休診 (予約検査) のみ	休診 (訪問診療) 小幡	(一般外来) 小幡	休診

☆休診日・日曜、祝日、第2・4・5土曜日。
☆臨時休診や診療体制の変更などは院内に掲示してお知らせします。
☆当院は予約制としておりますが、受診をご希望の方はクリニックまでご連絡ください。

電話 0224(57)2310

お盆休みは

8月15日(月)・16日(火)

※この期間は、救急医療機関を受診して下さい。
※お薬が不足にならないよう、ご注意下さい。

うちがいさがし
うつあるよ!



上の絵の中に5つのまちがいがあります。答えを葉書に書いてお送り下さい。余白に『読者の声』をお寄せ下さい。正解者の中から5名の方に商品券を送ります。締切りは8月10日です。

〒989-1607 柴田町船岡新栄4丁目4番地1
『みやぎ県南医療生活協同組合 事務局』宛

あめでとうございます!!

★第151号の当選者は次の方々です。

△佐藤 一彦さん(船岡) △澤田 則子さん(棚木)
△鳴海 雪子さん(船迫) △秋保 文子さん(山元)
△小笠原与志江さん(岩沼)



きれいなバラの前で記念撮影

6月16日・晴。3年振りのお出かけ班会は農業園芸センターです。広い敷地に色とりどりに咲くバラに感動し、又めずらしい植物たちをながめては話がはずみました。その後名取市震災復興伝承館に。風化させてはならない思いを新たにしました。最後はランチと買物。「天気良好。気温よし。楽しかった!」みんなの声です。

例年1月末に行つておりましたが、今年は6月になつてしましました。検温の後、村上支部長のリードで軽く体をほぐし、ゲームで頭の体操をして久しぶりにみんなで楽しい時間を過ごしました。初めての方が3人、19人の参加でした。検査後林技師より骨密度評価レポート表の見方と常日頃の食事や運動について講話があり、熱心に聞いておりました。映画鑑賞会やお出かけ班会等、早期再開を願つております。

骨密度測定班会
白幡上町班 高橋 容子

林技師の講話を聞く参加者

読者の声

（東船岡・Yさん）
▼腰痛にならないための姿勢・写真付きで分かりやすかったです。（船岡・Iさん）

（東船岡・Yさん）
い、分かりやすい。皆様の意見等が記事になつていて伝わってきます。写真も多くの大変理解しやすくなっています。（船岡・Iさん）

（東船岡・Yさん）
いて、読む楽しみも増えていて、読み楽しみも増えました。（船岡・Iさん）

（東船岡・Yさん）
「お料理」簡単、おいしく、大変理解しやすくなつていて、読み楽しみも増えました。（船岡・Iさん）

（東船岡・Yさん）
内容が充実していて樂しいです。特に○けんなんりレーエッセイ○シリーズ訪問看護(分かりやすい)○シリーズ名所探訪(深い!)これらが特に好き。これからも頑張って下さい。

（東船岡・Yさん）
①底の丸いザルを使う。②豆腐を入れる。

（東船岡・Yさん）
③空になつた入れ物にカツプか湯のみ等を入れて水切りをします。同じ容器を使

（東船岡・Yさん）
うのでほとんど型くずれはありません。

（東船岡・Yさん）
（西住・Mさん）
今年も健康チャレンジがんばります。まちがいさがしも毎回楽しくやっていま

今月のお料理
きのこのパスタ
カルボナーラ風

材 料 (2人分)

- ・しめじ………80g
- ・舞たけ………80g
- ・ベーコン……40g
- ・ニンニク……1片
- ・サラダ油……………大さじ1
- ・パ 斯 タ……………160g
- ・塩……………小さじ1
- ・コショウ……………小さじ1
- ・ミニトマト(好みで)…適量
- ・牛 乳……………200ml
- ・コンソメ……………小さじ1



作り方

- ① 鍋にパスタを茹でる分の水を入れ沸かす。
- ② しめじ・舞たけは、石づきを取り水で洗わず表面の汚れをキッチンペーパーで拭き取り、食べやすい大きさにほぐす。ベーコンは1センチ幅に切り、ニンニクは皮をむきみじん切りにする。
- ③ フライパンにサラダ油を入れ温めニンニクを入れ香りが出たら、しめじ・舞たけを入れ炒める。
- ④ ①の沸騰した鍋に分量分のパスタを入れ好みの硬さに茹でる。
- ⑤ ③のしめじ・舞たけがしんなりしてたら牛乳、コンソメ(固形のものは包丁などで粗く碎いてから入れる)を入れ、中火で沸騰したら火を止める。
- ⑥ ⑤の中に④の茹で上がったパスタを入れて、塩・コショウをし、具材と絡めたらお皿に盛り、ミニトマトをのせる。

編集後記

「差別はたいてい悪意のない人がする」(キム・ジヘ著・大月書店)題名が目に留まり手にしました。「しかし、差別は私たちが思っているよりも平凡で日常的なものである。誰かを差別しない可能性なんて、実はほとんど存在しない」「悪意のない」私が、いかに多くの人を傷つけたか気づかされました。

☆出題は船岡支部の組合員さん(現在カナダ在住30代女性)です。国際郵便で届いています。

★『お葉書ありがとうございます』(出題者)

書かせてもらっています。これからもよろしくお願ひいたします』(出題者)

【提供:坂元笑み班】

さん(現在カナダ在住30代女性)です。国際郵便で届いています。縁があつて長い間

いています。(編集部)

これからもよろしくお願ひいたします』(出題者)